



Mitos y realidades de la salud

Rafael Álvarez Cordero
 raalvare2009@hotmail.com

“El presupuesto del sector salud es bueno”

• La salud de los mexicanos es y debe ser la prioridad, y eso no lo entienden los políticos.



MITO

“El presupuesto del sector salud es bueno”.

El pasado 22 de noviembre, la señora Presidenta, **Claudia Sheinbaum**, anunció en la mañanera que el presupuesto para el sector salud es bueno.



CONSECUENCIA

Como consecuencia, tanto los voceros de Morena como algunos individuos insertados en los diversos hospitales o institutos del sector salud, repitieron la afirmación y obligaron a los médicos y enfermeras a callar y no presentar quejas por los recortes del presupuesto en sus lugares de trabajo.



REALIDAD

Quienes trabajamos en el sector salud sabemos que desde siempre han existido carencias y luchamos por obtener para nuestros centros de trabajo y nuestros pacientes un mejor presupuesto que permita más y mejores acciones de salud.

La catastrófica cancelación del Seguro Popular dejó sin atención a miles y miles de ciudadanos y, a partir de entonces, las carencias han sido muchas.

Pero ahora, al iniciar este sexenio, la señora Presidenta dijo que el presupuesto para el sector salud era bueno (22 de noviembre).

La realidad es muy diferente, tan sólo en porcentajes, el IMSS-Bienestar redujo sus presupuestos en 23.3% (31,297 millones de pesos), la Secretaría de Salud redujo en 34.9% (34,423 millones de pesos).

Los Institutos Nacionales de Salud, internacionalmente respetados por su calidad, tuvieron una reducción de 2,263.1 millones de pesos. El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) hizo un análisis, donde revela cómo estuvo la reducción presupuestal. Los más perjudicados fueron el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía (con -19%), el de Cancerología (-14.7%) y el de Ciencias Médicas y Nutrición (con -12.3%).

Todos los directores de los institutos se han quejado y apareció en los medios una carta del director general del Instituto Nacional de Cardiología, el doctor **Jorge Gaspar Hernández**, que advierte sobre la crítica situación que atraviesa su hospital dada la reducción presupuestal y la restricción de contrataciones.

Las reducciones han afectado otras áreas, como a la Cofepris, de los 969 millones de pesos que recibió en 2024, para el 2025 le bajarán a 820.8 millones; y eso cuando, al parecer,

el gobierno estaría autorizando la importación de productos sin registro sanitario, lo que es verdaderamente inadmisibles y peligraría la salud de millones de mexicanos que adquieran medicamentos sin registro.

La salud de los mexicanos es y debe ser la prioridad, y eso no lo entienden los políticos, lo que ahora vemos es la ignorancia, la falta de responsabilidad y la mentira como forma de gobierno. Los mexicanos, que sufrimos como nunca las carencias en salud, seguiremos esperando y alzaremos la voz una y otra vez.

“La salud no es todo, pero sin salud no hay nada”.

“La salud no es todo, pero sin salud no hay nada”.